




«Мирно лежат в заливчике лодки всех цветов – красные, голубые, 

зелёные, жёлтые, шлюпки, плоскодонки, байдарки. Удобный 

заливчик! Чудо какой  удобный!

И в какой-то миг объединится в сознании и этот пёстрый ряд лодок на 

берегу зеркального залива и имя целого района. В конце концов 

сообразишь, что люди не зря когда-то именно так крестили эти 

места…»

Иван Давыдов «Гавань», 1971



Сейчас в нашем городе активно развивается 
краеведческое движение, пишутся статьи, 
выходят книги краеведов-родоведов-
историков. Помимо этого  многие 
режевляне в сетях выставляют старинные и 
современные городские, семейные и 
профессиональные личные фотографии, 
делятся интересной информацией. 

О микрорайоне Гавань писали в начале 80-х 
годов, когда она застраивалась 
пятиэтажками, в газете «Правда 
коммунизма». Также о Гавани писал 
воспоминания местный краевед  Б. 
Вавилов, какой была Гавань ещё раньше. И 
хотя его воспоминания носят личный 
характер, в них содержится много ценной 
информации.





«Недавно зажглись огни новоселов в микрорайоне Гавани. Десятки 
семей, тружеников никелевого завода, справили новоселье в 
благоустроенном 100 - квартирном доме, что в микрорайоне 
«Гавань». Рядом с отстроенным домом намечает свои контуры еще 
один, 56-квартнрный. Только в этой пятилетке режевские
металлурги получат 22 тысячи квадратных метров благоустроенно-
го жилья».
Первые двухэтажки и пятиэтажки на Гавани. 
Ещё нет здания нашей библиотеки.



В проекте «Микрорайон Гавань: год за 
годом» представлен полнотекстовый 
список статей по годам. Мне хотелось 
подобрать те статьи, в названиях и 
содержании которых была бы отражена 
история микрорайона Гавань: год за 
годом. Легко  догадаться, что наша 
Библиотека Гавань находится как раз в  
микрорайоне Гавань. Изыскания велись в 
газетах Режевская весть с 1989 по 2013 
год, и за более ранний период – 1971 –
1976 годы, в той же газете, когда она 
называлась «Правда коммунизма».



«… О непростой, но любимой работе рассказывает начальник 2 
городского отделения почтовой связи Алевтина Михайловна Жуйкова:
О том, как было в раньше и как сейчас, А. Жуйкова на правах стажиста
(почти 35 лет на почте отработала) судить может. Но дело не в том, 
что работы много, главное - качественно её выполнять. Такой принцип 
в жизни у Алевтины Михайловны, и она старается, чтобы её 
подчинённые тоже ему следовали. О своих сотрудниках А. Жуйкова
говорит как о грамотных специалистах. И не пустые это слова. Делом 
почтовики доказывают ответственный подход к работе:
-Всего два почтальона обслуживают
микрорайон Гавань, а нареканий со
стороны клиентов нет. Девушки-

операторы ни минуты свободной не
имеют, поток клиентов огромный 

просто, а вежливости и 
доброжелательности за годы работы
не утратили…»



«В нашем городе жил и работал профессиональный художник 

Кашкин Владимир Алексеевич (1924-1996 гг.) – участник 

Великой Отечественной войны, ходил в разведку, был ранен. 

Войну закончил в звании гвардии лейтенанта и заслужил 

награды: медаль «За отвагу»; - орден Славы третьей 

степени».

В. А. Кашкин –

художник-пейзажист. 

Писал картины акварелью, 

маслом, гуашью, но отдавал 

предпочтение акварели. 

Больше всего он любил 

изображать природу и 

ходить на рыбалку».



«Типографию полноцветной печати «Лазурь» с её директором Т. Деевой режевлянам
особо представлять не надо - знают. Здесь, в «Лазури» в предновогодние дни активно 
включилась в работу новая восьмикрасочная печатная машина немецкой марки 
Heidelberg Speedmaster с автоматическим процессом программирования, с огромной 
внутренней памятью и скоростью печатания (15 тысяч оттисков в час).
Уже прошла и презентация в Екатеринбурге, на которой среди высоких гостей 
присутствовали губернатор Э. Россель, глава МО «Режевской район» А. Штейнмиллер, 
уполномоченный по правам человека Т. Мерзлякова, начальник управления печати и 
массовой информации Д. Полянин.
Это событие, сказал Эдуард Эргартович в своём приветственном слове, выводит нашу 
область на первое место в России и СНГ в полиграфической отрасли и полностью 
разрушает существующее мнение о том, 
что качественная печать возможна лишь 
за рубежом.
А «Лазурь» сделает всё, чтобы не уронить 
своей марки. И об этом можно говорить с
уверенностью уже сегодня».



«МНОГОКАНАЛЬНОЕ телевидение в Реже появилось летом 2001 года. Тогда ЗАО 

«Инфотек» планомерно начало разворачивать сеть кабельного телевидения: Гавань, 

Быстринский, Семь ветров. По словам директора Режевского филиала Ю. Колотова, 

летом этого года широкомасштабное строительство телевизионных сетей закончено: 

город, за исключением Привокзального, охвачен полностью. С каждым годом абонентов 

кабельного телевидения становится больше, это и понятно - свобода выбора 

разнообразных программ по своему вкусу привлекает горожан. Теперь даже самые 

маленькие зрители знают, что на канале «Детский мир» показывают их любимые 

мультики и старые добрые сказки, школьники же черпают массу полезной информации 

при подготовке к урокам на TV-канале «Школьник». Режевлянкам наверняка полюбился 

«Телевизионный дамский клуб», а мужчины, выбирая спортивный канал, находятся в 

курсе последних спортивных событий и достижений.

Словом, позиционируя себя «телевидением для всей семьи», «Инфотек» таковым 

является в действительности».



«Фирма«Аяврик» открыла новый универсам на Гавани. Руководство фирмы 

выбрало рациональный вариант для внедрения современной торговой тех-

нологии - магазин самообслуживания, перестроив старое здание. 1 мая 

«Продукты» фирмы «Аяврик» в этом микрорайоне закрылись, чтобы 

открыться уже в декабре принципиально другими».



«…Валентина Александровна Барбасова с молодых лет «болела» театром, участвовала 

в школьных спектаклях, ходила на постановки в театр. Её увлечённость была понятна 

и созвучна творческому коллективу детского сада «Лесная полянка». К примеру, 

совместно с музыкальным  работником О.Б.Южаниной она разрабатывала сценарии 

взрослых капустников, которые проходили в «Лесной полянке». В театрализованных 

музыкальных шоу участвуют все, кто захочет. Обычно сюжеты спектаклей берут из 

сказок, соответственно сюжету готовят и костюмы.

Воспитатель Валентина Александровна занимается с группой ребятишек, которым  5-

7 лет. Это тот возраст, когда ребёнок вполне может не только понимать смысл 

происходящего на сцене, но и сам принимать участие в спектаклях, заучивать роли, 

постигать азы театрального действа. 

В то же время театр для ребёнка - та же игра.

При игре, если правильно её направить, 

ребёнку легче  учиться говорить, 

Двигаться»…



«В пятницу ДК «Металлург» торжественно и тепло отметил 

свою юбилейную дату - 25 лет. Все эти годы Дворец 

культуры дарил режевлянам радость творчества, помогал 

раскрыться талантам сотен горожан. Культурную жизнь 

Режа без «Металлурга» представить невозможно».



«7 лет назад Михаил Степанов организовал при своей художественной 

мастерской студию для взрослых. За эти годы её руководитель открыл 

немало хороших художников, а вернее – художниц. Почему-то в Реже 

время учиться живописи находят только женщины. 

Я всегда хотела рисовать, но не было времени, а главное, знаний, -

рассказывает Надежда Епишина, художница по призванию и 

администратор гостиницы по профессии.

А через 3 года прилежные ученицы Михаила Степанова уже смогли 

представить свои лучшие работы на выставке в Библиотеке Гавань. С тех 

пор подобные выставки проходят регулярно. Совсем недавно студия 

выставила свои работы в Артёмовском. 

Выставка вызвала массу восхищённых 

Отзывов».



«Детский сад «Чайка» в 1994 году преобразован в муниципальное 
образовательное учреждение дополнительного образования детей «Центр 
внешкольной работы».
В октябре 2008 года исполняется 90 лет со дня организации первого 
внешкольного учреждения, положившего начало созданию  государственной 
системы внешкольной работы в нашей стране. 
Директор центра – Надежда Ивановна Якимова – руководитель высшей 
квалификационной категории. В 2008 году педагоги Центра с успехом 
участвовали в фестивале творчества «Грани таланта». 
Талант педагогов повторяется в воспитанниках. В течение 3 лет 785 детей 
стали лауреатами и призёрами областных, Всероссийских, Международных 
слётов, конкурсов, выставок, фестивалей. 
В 2007 году Центр внешкольной работы стал первым из учреждений 
образования в Реже победителем  
Областного конкурса и обладателем 
Гранта в рамках национального проекта
«Образование».



«40 лет назад, 1 сентября 1963 года, распахнула свои двери школа № 7 на 

400 ученических мест. Это была первая школа в микрорайоне «Гавань». 

Первым её директором был назначен Соколов Федосей Фомич. «Строгий, 

но справедливый», - такую характеристику дают ему бывшие ученики. 

С 2079 по 2000 годы бессменным директором была Зайцева Нина 

Петровна. Знать проблемы каждого и помогать

разрешать их – было кредом работы 

Нины Петровны.

К 2007 году школа становится средней 

общеобразовательной. В 2008 году школа

работает по программам духовно-

нравственного воспитания «Мы - уральцы», 

«Педагогическая поддержка талантливых детей».». 



«День 30 ноября 2009 года можно считать историческим. Муниципальная 
галерея искусств, расположенная в ДК «Металлург», гостеприимно распахнула 
свои двери для истинных ценителей искусства. Открытие галереи - это 
возможность увидеть новое в живописи, графике, малых скульптурных формах. 
На открытии собралось много гостей, которые пришли поздравить 
организаторов галереи. И, как водится, ни один день рождения не обходится 
без подарков.
Серию зарисовок в технике фломастера «По Чусовой» подарил профессор Юрий 
Иванович Постоногов. Великолепную книгу «Рафаэль» и картину К. Оганнесян
из своей коллекции подарила директор режевской типографии Г. Тарасова, а 
первые слова благодарности тем, кто помог создать 
галерею искусств, по праву принадлежали члену союза 
художников России, заслуженному деятелю искусств 
Удмуртской республики, заведующему галереей 
Владимиру Михайловичу Лузину».



«27 апреля 2009 года состоялось торжественное открытие отделения 

скорой помощи. «Не смотря на то, что весь мир переживает финансовый 

кризис, все помещение оснащено по новому стандарту. Диспетчерская -

это сердце «скорой». Она оснащена новым компьютером, стационарной 

рацией. И теперь время приезда медиков к больному значительно 

сократится. Отдельные комнаты отдыха для мужчин и для женщин с 

душевыми санитарными комнатами. 

Кабинеты заведующего отделением, 

старшего фельдшера. Комната для 

приема пищи. Комната сестры-хозяйки,

комната отдыха водителей».



«… Сегодня в доме-интернате проживают 325 человек, трудятся 180 

человек. Экономическое положение стабильное.

Основной вклад в содержание и обслуживание проживающих вносят 

работники службы медицинского обслуживания. Учреждение располагает 

необходимым набором кабинетов для медицинского обслуживания .

Преданы своему делу старшая медицинская сестра Е. В. Решетникова, 

медицинские сёстры В. М. Дурнева, 

3. М. Ворнакова, Л. И. Ковригина и 

М. В. Фирсова. Пользуются уважением

среди проживающих фельдшеры высшей

категории В. В. Гиматдинова, Н. А. 

Чепчугова, Н. А. Бучнева. 

».



«Режевской лесхоз празднует юбилей- 75 лет. В 1947 году он стал подразделением 

Свердловского областного управления лесного хозяйства. Но если заглянуть в 

историю, то найдём ещё одну дату: в 1932 году были организованы хозрасчётные 

производственные предприятия – райлесхозы, среди них был и Режевской райлесхоз. 

Но как бы ни менялись названия, функции остаются те же охрана, защита и 

восстановление лесов. Режевской лесхоз – на хорошем счету в Главном управлении 

лесами по Свердловской области. Недаром прежний руководитель предприятия 

В.Ф.Шлегель был назначен заместителем начальника Агентства лесного хозяйства по 

Свердловской области.

Сейчас директором лесхоза работает М.Н. Минеев, продолжатель семейной 

династии.

В лесхозе пять лесничеств – Режевское, 

Липовское, Глинское, Крутихинское и 

Озёрское.



«Танцевальному коллективу «Эдельвейс» семнадцать лет. Фееричные, необычайно 

красивые номера и костюмы не оставляют равнодушными. «Эдельвейс» является 

дипломантом областных, региональных и всероссийских конкурсов с 2007 года, 

ведущим концертирующим коллективом и постоянным участником открытых 

мероприятий городского и районного масштаба.

За годы работы бессменным руководителем студии «Эдельвейс» является Татьяна 

Витальевна Куранова. В меру строгая и требовательная, но добрая и улыбчивая, она 

всю себя посвятила своему детищу. …Что стало 

основным компонентом Вашего успеха? 

-Труд и любовь к танцу. Без этих двух

составляющих ничего не достичь.

При подготовке к конкурсам мы практически

живём в ДК «Металлург».



«Самой обсуждаемой темой за последние три недели стало банкротство управляющей компании 
«Гавань». Много было выслушано мнений по этому поводу, негодований и возмущений. Мы попросили 
Сергея Парфентьева, председателя УК Гавань прокомментировать ситуацию с банкротством 
предприятия, чтобы читатели имеют право узнать точку зрения на происходящее из первых рук. Вот 
как выглядит ситуация глазами представителя УК:

«Гавань» решила все вопросы по подготовке к отопительному сезону. Собраны долги с населения, 
достаточно приличная сумма. Эти деньги были перечислены РТСК, с которой было подписано 
многостороннее соглашение о перечислении напрямую собранных платежей за поставленные ресурсы. 
Подготовка к отопительному сезону практически завершена, как в плане подготовки технической 
части, так и в финансовые вопросы практически урегулированы.

Что касается ситуации с банкротством, оно было инициировано налоговой инспекцией. 
Банкротство - абсолютно законный, легальный способ обезопасить интересы кредиторов, жителей. 
Процедура банкротства предусматривает возможность недопущения вывода этих средств из 
управляющей компании. Нами подано заявление в арбитражный суд, будет назначено слушание, в ходе 
которого будет принято или не принято решение о признании УК «Гавань» банкротом…
Слово прокуратуре.

- По факту преднамеренного банкротства УК «Гавань» с 30 августа ведётся проверка, - пояснила 
старший помощник прокурора Татьяна Целоусова. – Преднамеренное банкротство представляет собой 
совершение руководителями действий (бездействий). В ходе проверки также выясняется, правильно 
ли расходовались деньги населения. Нас настораживает тот факт, что долг населения перед УК 
"Гавань" составляет 22 млн рублей. УК же должна РТСК - 54 млн. Разница в 32 миллиона. На что 
израсходованы эти средства?

В разговоре с Т. Целоусовой обозначилось, что банкротство УК «Гавань»,
действительно, инициировано налоговой инспекцией после проведения её 
сотрудниками камеральной проверки. Результатом проверки стало выявление 
10-миллионного долга по налогам, накопленного за 2010 год. 
Но в таком случае налоговая служба сама могла выйти в арбитражный суд с иском
о признании предприятия банкротом. Но «Гавань» проявила самостоятельность. 
Почему?» 



«Казалось бы, лыжная база живёт полной жизнью только в зимний сезон, а летом все 

уходят в отпуска и ничего не происходит. Оказалось, что работа идёт полным ходом, 

тренеры во главе с новым директором гаванской лыжной базы Владимиром Федотовым 

готовятся к новому сезону. Планы большие и многое надо успеть.

-Одна из задумок – создать Клуб любителей бега. 

-- На лыжной трассе планируем сделать два спуска, один для начинающих, другой для 

снегокатов и ледянок.

-- Для меня важно, чтобы ребёнок 2 часа в день дышал свежим воздухом. Ребята, 

которые у нас занимаются, и в учёбе преуспевают. И мы будем делать всё для того, 

чтобы наши дети занимались спортом в хороших условиях».



«После капитального ремонта открылась дорога возле центральной районной больницы. 

Над укладкой нового дорожного полотна трудились работники Режевского дорожного 

ремонтно-строительного управления ОАО «Свердловскавтодор» под руководством 

мастера Александра Кочнева, инженера-геодезиста Алексея Кирюхина.

Реконструкция заняла три недели. За это время старое полотно было полностью 

разобрано и на месте его уложен новый асфальт. Стоимость новой дороги - 6 млн 115 

тысяч 796 рублей.

- По сравнению с тем, что было раньше, улица напоминает проспект большого 

города, - делится впечатлениями автолюбитель Евгений Малыгин. –Просто душа 

радуется, когда вижу, как всё окультурено стало. Молодцы, ребята!

Проезжая часть оборудована в соответствии с правилами дорожного движения - по 

обеим её сторонам установлены дорожные знаки. А может, дело не столько в знаках и 

гладкости покрытия, сколько в профессионализме, добросовестном и ответственном 

отношении к делу сотрудников дорожной службы, вкладывающих в работу не только 

физические силы, но и часть души. Каждому, кто был задействован в строительстве 

новой дороги, хочется, чтобы она прослужила жителям долгое время».



«35 лет работает в библиотечной системе Александра Геннадьевна Кочнева.

Она занималась всеми вопросами, связанными с библиотечным фондом - его 

комплектованием и сохранностью,

систематизацией и библиографическим 

описанием изданий, ведением и 

редактированием каталогов всей

библиотечной системы района.

Александре Геннадьевне свойственно 

хорошее аналитическое мышление и чёткое,

быстрое выполнение работы. В отделе 

комплектования она проработала шестнадцать 

лет. В 1994 году она становится заведующей 

методическим отделом, где 13 лет вела

интересную и увлекательную работу.

С 2007 года Александра Геннадьевна 

возглавляет Библиотеку Гавань. Благодаря 

огромному чувству юмора, креативности, 

умению помочь она стала самой прекрасной 

заведующей!!!»



Автор: Марина Анатольевна Кочедыкова, 

библиограф зала отраслевой литературы 

Библиотеки Гавань.
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